



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVIII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 13957

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la PENÍNSULA: Un mes, 1'50 pías.—Tres meses, 4'50 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24

VIERNES 5 DE JUNIO DE 1908

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Correspondientes en París: Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. J. Jonez, 31, Faubourg-Montmartre.



La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA, FRANCIA Y PORTUGAL
43 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS sobre LA VIDA.—SEGUROS contra INCENDIOS.

Subdirección en Cartagena: VIUDA DE SORO Y COMPAÑÍA. Caridad 4, principal

Los asuntos de Marruecos

Los franceses, que consiguieron apoderarse de la voluntad de Abd-el-Aziz, y son, puede decirse, los responsables de sus tribulaciones, están en vísperas de volverle la espalda.

Todas las impresiones que transmite el telégrafo, están conformes en que el Gobierno francés se dispone a reconocer la soberanía de Muley Hafid en Marruecos.

¿En qué consiste eso? Indudablemente en la presión de Alemania y por temor a una guerra con quienes pusieron a los franceses en 1870 el pie en el cuello.

Tan pronto como Muley Hafid entre victorioso en Fez, lo que no ha de tardar mucho en ocurrir, Francia se apresurará a reconocerlo como Sultán legítimo de Marruecos.

Ese acontecimiento hará variar por completo la faz de las cosas en el imperio norte africano, y lo que se debe desear es que estas veleidades de Francia no resulten después en daño de los intereses de España en el país mogrebino.

Hay lugar a sospechar esto viendo el afán que tienen los franceses de extender la frontera argelina por la parte del Muluya, y si lo consiguen quedará anulado por completo nuestro puerto comercial de Melilla.

Ahora, más que nunca, necesita España inspirarse en un criterio de extrema prudencia, procurando sacar ventajas positivas en este desmoronamiento general a que Francia y Alemania han conducido fatalmente al imperio marroquí.

Inglaterra en Egipto y la nación italiana en Trípoli, pueden obtener compensación a sus complacencias; pero España nada puede esperar en ese orden de consideraciones, porque su porvenir está en Marruecos, que es el campo de violencia y desmoralización política y colonial, donde sólo se intenta extender la zona de influencia que Alemania y Francia se disputan arrollando todo cuanto encuentran por delante.

Notas alegres

ACTUALIDADES

La humanidad algunas veces es más loca que un puñado de guindas, y más loca que un lapón de corcho.

Le dió la maña al monstruo de las cien mil y pico de cabezas, por asistió a los cines, y allá iban hombres, mujeres, niños, soldados y marineros en revuelta confusión, y á veces se estrujaban los unos con los otros, y no faltaba quien salía en tales apreturas, como un merengue de fresa prensado porque como esta clase de espectáculos se habían puesto de moda había que alternar y visitar los pabellones cinematográficos en donde tras películas más ó menos sensacionales se exhibían, completistas, saltarines y músicos excéntricos que lo mismo tocaban en un «caliche» la marcha real que en un tambor el Miserere del Trovador.

Como la competencia de las empresas de cines era grande, los debuts de artistas más ó menos sicalpíticos, de malabaristas y prestimanos se sucedían con rapidez pasmosa, y en un corto lapso de tiempo el público conoció todas las eminencias de este genero.

Ahora, ante la escasez de artistas, las empresas se han «agarrado» al género flamenco, y aquellos cuadros de locadores y cantadores que actuaban en los llamados cafés cantantes á donde solamente asistía la gente de trueno, se presentan en los escenarios cinematográficos y allí oímos al Mochuelo ó al Grillo, cantar unas soleares de esas que tienen un ay, más largo que la cuaresma, y unas malagueñas coreadas con olé, y viva tu «mar» que son el acabose.

El cante jondo, el que antiguamente solo se escuchaba en aquellos sitios en donde se reunían los aficionados á la juerga, y manzanilla en cañas, impera hoy en los cines.

Así es, que tras el Mochuelo vendrá la Tarántula, tras de ésta, Lola la del lunar, después la Agudora ó la Pelo, y otras eminencias con epítetos por el estilo.

Lo que vamos progresando.

OTEMA.

HAY QUE HACER ALGO

Después de aprobada la ley de sargentos, los de Infantería de Marina quedan en una situación anómala y verdaderamente excepcional, que el señor Ferrándiz tiene el deber de solucionar en honor á la equidad y á la justicia.

¿Qué porvenir aguarda á esos veteranos que han derramado su sangre en las cubiertas de los buques y en los campos de batalla? ¿Qué interior satisfacción podrá haberles al ver que sus compañeros del Ejército son oficiales y llegan á jefes mientras ellos, fieles soldados de la patria, como los demás del Ejército, se encuentran, el que menos, con diez y ocho años de servicios y catorce de empleo, y se les dá, como premio á su lealtad y constancia militar, el abandono y la preterición? Porque abandono es la indiferencia con que se trata el asunto en Marina.

¿Debe la Patria convertirse en madre para unos y en madrastra para otros? ¿Qué delito han cometido esos españoles que fuerón elegidos para servir en la Marina? ¿No son sus servicios bajo la misma bandera? ¿Por qué han de compartir las penalidades de la guerra con el Ejército, y en el momento de las recompensas han de ser excluidos, como si el pertenecer al ejército de mar fuese una sombra que privara derecho? No, eso es imposible, eso no puede prosperar, ni creemos que haya nadie que lo pretenda.

Cuando la patria concede recompensas á sus hijos que la sirven, no debe haber excepciones, siempre lamentables, que hacen decaer entusiasmos y fomentan antagonismos.

La ley es el bien, y por eso las leyes han de tener toda elevación de miras y amplitud de concepto, y el excluir á los sargentos de infantería

de Marina de los beneficios de esa ley, sería una injusticia.

De prosperar tal desatino, se daría el caso vergonzoso de que se castigue á los sargentos de infantería de Marina por las mismas causas que se premia ó los del Ejército, y que sirviera un veterano sargento á las órdenes de un oficial procedente de sargentos del Ejército, que ingresó en filas cuando aquél era ya sargento primero antiguo en infantería de Marina. ¿Sería esto justo?

Dejamos la respuesta á la consideración de quien corresponda.

El señor ministro de Marina tiene dos reservas en ese Cuerpo y 34 vacantes de segundos tenientes, y si en la nueva ley las suprime, antes que establecer una imposible desigualdad debe censervarlas, y con su espíritu organizador, darle el giro más á propósito, que también en el Ejército se han hecho transformaciones adaptables á la ley; y de todos modos, dar solución satisfactoria al asunto de los sargentos de infantería de Marina, porque así lo reclaman el orden y el decoro de los institutos armados y la necesidad de evitar una justicia, impropia de un ejército europeo.

Industria y Comercio

El comercio de cabotaje

Se ha publicado la estadística del comercio de cabotaje español durante el año de 1906, en el que aparece con 4.815.000 toneladas de toda clase de mercancías, valoradas estas en 1.956.000.000 de pesetas.

Las provincias que realizaron mayor tráfico por peso fuerón las siguientes:

Oviedo, 920.000 toneladas; Barcelona, 751.000; Vizcaya, 404.000 y Cádiz 688.000.

Por el valor de las mercancías aparece en primer lugar Barcelona por 496 millones de pesetas; Valencia por 157 millones; Vizcaya, por 135 millones; Alicante por 134 millones y Oviedo, por 115 millones.

El movimiento de buques á que ha dado lugar el volumen de mercancías entradas y salidas por cabotaje es el siguiente, sólo para la bandera nacional que es la que mayor participación toma en dicho comercio:

Entradas de buques cargado: 16.909 de vapor con 10.615.896 toneladas de arqueo y 306.633 tripulantes; 12.528 de vela, con toneladas 456.192 de arqueo y 68.596 tripulantes.

Entre las Aduanas en que ha entrado mayor número de buques de vapor que son, como acabamos de indicar, los que constituye el núcleo de la navegación de cabotaje, Aguarda:

Barcelona, con 1.308; Huelva, con 1.317; Gijón, con 1.925; Bilbao, con 792; Alicante, con 486; Coruña con 602; Málaga con 692; Santander con 788; Valencia, con 796.

En conjunto, se observa que el comercio de cabotaje crece sensiblemente, pues en 7 años ha aumentado en cerca de 800.000 toneladas, lo cual es buena señal de actividad en las operaciones mercantiles.

Leyendas Caucacas

(Por P. D. Orakli)

III

La Violeta

Cuando conducían á Cristo para la ejecución y le obligaron á llevar una pesada cruz, sobre la cual fué después crucificado, rindióse bajo el enorme peso de la cruz y cayó á tierra.

Un fariseo empezó á obligar á Cristo á continuar y como no lo hiciese porque le faltaban las fuerzas, con el bastón golpeó la cara.

De las heridas empezó á brotar sangre.

María Magdalena comenzó á recoger del suelo la sangre de Cristo; pero los guerreros y fariseos grotescamente la deturbaron, y el sitio en donde cayó la sangre quedó borrado con las pisadas de la multitud.

Cuando los guerreros se llevaron á Cristo, María Magdalena no siguió á la muchedumbre; pero lejos de este lugar doblóronse sus piernas y no pudo continuar y con lágrimas exclamó: «Señor! Conserva al pueblo tuyo, para la memoria, la fragancia de tu santa sangre!».

Pronto sobre este lugar de la tierra empezaron á mostrarse las hojas de la violeta y después también su flor.

Traducido del Esperanto para EL ECO DE CARTAGENA, por VERDA STELO.

Un paseo militar

El que ayer realizó el primer batallón de Infantería de Marina de guarnición en este Apostadero, resultó brillantísimo y las fuerzas demostraron una vez más la esmerada educación militar que reciben de los instructores y oficiales de dicho cuerpo.

En las tres horas invertidas para llegar á la diputación de La Palma, señalada como término del paseo, practicáronse diferentes ejercicios al mando del Teniente coronel D. Francisco Ojeda, que resultaron con admirable precisión.

Llegadas las fuerzas á La Palma, se les sirvió un rancho extraordinario, mientras la oficialidad pasó á almorzar al lugar que ocupa el Casino de dicha villa, á cuyo acto fueron invitados el Excmo. Sr. Comandante General de este Apostadero, el brigadier D. Antonio Murcia, jefe de la brigada, y el general de dicho cuerpo Sr. Del Valle y ayudantes respectivos que salieron para presenciar las maniobras.

Después del descanso natural pusieron nuevamente en marcha para esta ciudad las dichas fuerzas, repitiéndose diferentes maniobras y penetrando en la población á las seis y media de la tarde, acompañadas de las dos compañías de marinería de desembarco, verificando todos un lucido desfile en la plaza de Santa Catalina ante el Marqués de Pilares.

Actualidad extranjera

El fonógrafo delator

En Pespizzo, cerca de Udine, provincia de Venecia, vivieron en paz hasta hace dos meses el médico Bartoli, asentón malamente conservado, y su esposa Beatriz, jovencita, guapa y fresca. La diferencia de edades, gustos y aspiraciones, no había sido obstáculo para tranquilidad conyugal. Entre otras cosas porque Bartoli tiene gran fortuna y procuraba disculpar con halagos brillantes sus estragos físicos.

Pero hace dos meses Bartoli fué mordido por la conocida serpiente de los celos.

EL ALIMENTO DE LOS DIOS 120

cerros se habían alejado más de cincuenta metros y estaban con las ruedas atascadas entre las matas enormes y las ramas de la enredadera que se extendían por toda la huerta de Skinner.

Los caballos habían dejado de hablar; á mitad de camino, en dirección á ellos, refesó la cubeta del asufie, rota y envuelta en el polvo amarillo que despedía. Redwood se lo indicaba á Cosar, en tanto que éste preguntaba á gritos:

—¿Ha visto alguno de ustedes esa rata?

El oriado contestó diciendo que él le había metido una bala en el costado y otra en la cabeza.

Mientras que casi todos se ocupaban en desatascar los carros, se acercaron dos hombres, uno de los cuales aseguró que él había dado muerte á la rata.

—¿La han cogido?—preguntó á Cosar.

—Jin Bates dió con ella detrás de la empalizada, y yo la berf cuando dobló la esquina.

En cuanto se normalizó todo un poco y se tranquilizaron los ánimos, Redwood se fué á examinar el cuerpo del enorme roedor. El animal yacía de costado: sus largos dientes que sobresalían mucho de las mandíbulas inferior, evidenciaban que el roedor estaba exánime: éste había perdido su ferocidad y estaba íntegro; únicamente se veían

8Biblioteca de EL ECO DE CARTAGENA 117

la vió diferentes veces elevarse con rapidez increíble y caer con la misma rapidez sobre alguna cosa que no se distinguía desde el lugar en que se hallaban los observadores.

El zumbido de los insectos llegó á hacerse perceptible á más de media milla de la granja experimental. Una vez, uno de aquellos monstruos amarillos, se dirigió hacia los atrevidos cazadores de ratas, y se quedó zambando, suspenso en el aire, y como observándolos; pero un disparo de Cosar, cuya bala no acertó á darle, le hizo retirarse. Hacia la derecha había otras cuantas avispas sobre unos huecos, probablemente vueltos del cordero que se habían llevado las ratas. Los aballos demostraron intranquilidad al aproximarse á los terribles animales; y como algunos de los expedicionarios habían gular, hubo que poner un hombre al lado de cada caballo para poder adelantarse algún camino.

Al acercarse á la casa, no vieron ni siquiera rastro de ratas. El edificio permanecía silencioso, todo estaba allí tranquilo, y sólo se oía, más ó menos intenso, el murmullo que producía el zumbido de las avispas.

Metieron los caballos en el patio de la quinta; y uno de los criados de Cosar, que había visto abierta la puerta de la casa, entró resplandeciente por ella.